



SAINT-ÉTIENNE-DU-MONT

30 RUE DESCARTES 75005 PARIS / paroisse@saintetiennedumont.fr

8 Septembre 2024 - 23ème dimanche du temps ordinaire

L'espérance chrétienne en temps d'épreuves

Cette semaine, nous avons fêté un saint qui est d'une étonnante actualité : saint Grégoire le Grand. Avec les saints Ambroise, Jérôme et Augustin, sans oublier saint Thomas, Grégoire est l'un des quatre grands docteurs de l'Église d'Occident. Il aurait voulu mener une vie de moine retiré, il fut élu Pape en 590, non sans résistances et combats intérieurs : « Voici maintenant que je suis balloté sur les flots de la vaste mer, secoué par les houles d'une violente tempête. Quand je me rappelle ma vie intérieure, comme si je regardais en arrière et voyais le littoral, je soupire » (*Dialogues*, 5). Que peut bien dire ce moine frustré à des hommes du XXIème siècle ? Comme l'exprimait Mgr Dagens lors de sa soutenance de thèse à la Sorbonne en 1975, saint Grégoire nous enseigne « l'espérance chrétienne en des temps d'épreuves. »

Grégoire avait la conviction d'assister à la fin d'un monde. Romain, passionnément attaché à sa ville, il est le témoin impuissant des menaces qui pèsent sur elle. Mais, tout en interprétant souvent les violences de son époque comme les signes de la fin du monde, il restait persuadé que Dieu se révèle aussi à travers les crises. Pasteur infatigable, il n'a cessé d'agir en faveur de son peuple, non pour sauver le monde, ni même pour garantir l'avenir de l'Église, mais parce qu'il savait que le véritable salut était dans la rencontre avec le Rédempteur. D'où lui venait une telle espérance ? Assurément de sa méditation assidue de l'Écriture.

Saint Grégoire a certainement entendu les paroles d'Isaïe adressées à un peuple éprouvé par l'exil à Babylone depuis cinquante ans : « Soyez forts, ne craignez pas. Voici votre Dieu. Il vient lui-même et va vous sauver. » (Première lecture). J'imagine sans difficultés qu'il a également prié avec le psaume 145 : « Le Seigneur garde à jamais sa fidélité, il fait justice aux opprimés. » Il a sans doute été consolé en contemplant Jésus « bien faire toutes choses » (Évangile du jour).

La Parole de Dieu fut un lieu de consolation pour lui et elle peut l'être pour nous aujourd'hui. Face à l'incertitude de ces temps de crise, nous avons un secours solide dans l'Écriture. Et les occasions ne vont pas manquer cette année dans notre paroisse : le parcours Esdras pour plonger dans l'Ancien Testament, le parcours Zachée pour approfondir la doctrine sociale de l'Église, ou encore EVEN pour les étudiants et jeunes professionnels. Il y en aura pour tous les goûts et pour tous les âges... Puisse le Seigneur faire grandir en chacun de nous l'espérance qui ne décoit jamais.

DU 7 AU 13 SEPTEMBRE 2024

Samedi 7: 18h45 Messe anticipée du dimanche Dimanche 8: 9h00, 11h00 et 18h45 Messes

Lundi 9: 15h00 Groupe mensuel de lecture de la Parole de Dieu, salle des Estampes

Mercredi 11: 8h15 Prière des mères Chapelle de la Vierge

20h00 ABBA

Jeudi 12: Conseil pastoral 20h00-22h30

Reprise aumônerie 17h30-19h00 séance des collégiens /19h00-20h30 séance des lycéens Vendredi 13:

Messes en semaine: lundi 18h45 - mardi à vendredi 12h15 / 18h45 - samedi 10h30 Accueil par un prêtre et confessions du mardi au jeudi 17h00-18h30 / samedi 17h00-18h00



Si vous êtes intéressé par la Doctrine sociale de l'Église, votre curé cherche à constituer une équipe pour monter un parcours Zachée sur la paroisse achée (https://zachee.com/). N'hésitez pas à le contacter pour réfléchir à ce projet avec lui (cure@saintetiennedumont.fr).



Esdras est une école biblique paroissiale permettant à chaque fidèle de se réapproprier l'héritage de l'Écriture Sainte. Se former toute la vie sur la Bible, une heure par semaine, le jeudi, de 19h30 à 20h30, sur sa paroisse, c'est désormais chose possible à Saint-Etienne-du-Mont.

Lancement courant septembre.



Si vous souhaitez recevoir la newsletter par mail, inscrivezvous en cliquant sur le QR code



Newsletter



Si le défi écologique est devant nous, entre idéalisation excessive et désespoir, entre muséification généralisée et pulsion nihiliste, il s'agit de trouver la juste attitude qui donne réellement sa chance à la vie. Fabrice Hadjadj nous introduit, à partir de son dernier livre, « Ecologie tragique », à la volonté de tenir ouverte la contradiction c'est-à-dire dans la tragédie. Car la Vie, en effet, est peutêtre moins désir de conservation de soi que désir de se donner tout entier, dans un geste fugace aussi dérisoire aue sublime.

Conférence le dimanche 29 septembre à 15h30 à Saint Etienne du Mont.



POUR LES NOUVEAUX PAROISSIENS :

Un petit déjeuner vous est offert sur le parvis de l'église ou dans la salle des catéchistes (selon la météo) le dimanche 22 septembre de 10h à 10h45.



MESSE DE RENTRÉE

Le 22 septembre, messe de rentrée à 11h00, bénédiction des cartables à l'issue. Sur le parvis, ferme pédagogique jusqu'à 17h30, avec inscriptions toujours possibles au catéchisme, à l'aumônerie et au groupe scouts.



A ROME POUR LE JUBILE

Votre paroisse préférée vous organise un pèlerinage à Rome pour le jubilé 2025 du 18 au 22 février. 50 place sont réservées. Informations complémentaires et tarifs à trouver sur le site internet ou dans les présentoirs.



POUR TOUS LES ENFANTS EN ÂGE SCOLAIRE

Tous les dimanches, hors vacances scolaires, les enfants à partir du CE2 sont invités à vivre une liturgie de la parole adaptée.



LES ANNONCES D'ETIENNE

La paroisse vous propose de diffuser vos petites annonces entre paroissiens. Pour cela il vous suffit d'envoyer vos annonces à lesannoncesdetienne@gmail.com

Elles seront diffusées sur la newsletter de la semaine en cours. À laquelle il faut donc être inscrit!